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nova diretoria da ACINE
A posse da nova diretoria aconteceu na noite de sexta-
feira (02) e reuniu lideranças empresariais e políticas 

em noite festiva na AABB de Nova Esperança. Agro Luna 
pontuou como patrocinador máster do evento.
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Opinião do Blog
Pódio com três mulheres pretas encerra o elitismo da ginástica ar-

tística
Quem diria que um dia teríamos três mulheres pretas, Rebeca An-

drade- ouro, Simone Biles-prata e Jordan Chiles-bronze, no pódio da 
ginastica artística que aconteceu nos Jogos Olímpicos de Paris – 2024. 
“São três mulheres pretas empoderadas e acima de tudo, empoderado-
ras,” como diz a jornalista da UOL, Marta Teixeira.

Nossa Rebeca Andrade é ouro no pódio do solo da ginástica artística, 
depois de ter sido ignorada numa triste sena na entrega de medalhas 
numa competição na Irlanda, em 2022, que chocou o mundo naquela 
oportunidade. 

Pois é, o tempo passou e aquelas lindas jovens brancas espalhadas 
pelo mundo afora e que encantava com a ginástica elitizada, exibindo o 
seu talento. Hoje, temos três mulheres pretas encantando o mundo com 
os seus saltos, cambalhotas e piruetas, arrancando aplausos ao vivo ou 
pela TV de milhões de pessoas em todos os cantos do planeta terra. Re-
beca é a nossa rainha, maior medalhista brasileira de Jogos Olímpicos, 
de um país que insiste num racismo velado.

Daiane dos Santos, outra mulher preta, abriu as portas para que ou-
tras brasileirinhas viessem em seu rastro, inclusive Rebeca Andrade, 
sonhassem tão alto quanto a impulsão do duplo twist carpado lança-
do por Daiane no mundial de ginástica artística em 2003. O mundo 
viu a potência de Daiane. Hoje, vê a potência de sua sucessora, Rebeca 
Andrade. O feito da nossa ginasta é tão grande que a própria campeo-
níssima americana, Simone Biles, juntamente com a sua compatriota, 
Jordan Chiles, com o espírito olímpico, fizeram questão de ajoelhar e 
reverenciar a nova rainha do solo da ginástica artística, Rebeca Andra-
de, cuja a imagem está correndo o mundo. Até o Museu do Louvre está 
reverenciando as três atletas. Que gesto lindo! Isso é tudo!

O astro da NFL, o chamado futebol americano, Marlon Humphrey, 
do Baltimore Ravens, fez duras críticas a Simone Biles e Jordan Chiles, 
por terem reverenciado a qualidade e a conquista da atleta brasileira, 
Rebeca Andrade assim que ela foi ao pódio receber a medalha de ouro. 
Segundo Marlon Humphrey, foi uma espécie de desrespeito à equipe 
norte-americana. Vai procurar a sua turma cara pois a arrogância dos 
Estados Unidos já ficou para trás há muito tempo. Agora quem dá bola 
é o Brasil!-

Coisas do Cotidiano
• Lula chama Biden para uma corrente mundial contra a ex-

trema direita e em defesa da democracia.  O encontro será em Nova 
York, no dia 24 de setembro, com as maiores lideranças, depois da par-
ticipação de Lula na abertura da Assembleia Geral da ONU;

• Essa é a Olimpíada das Mulheres – A maioria de medalhas 
conquistadas pelo Brasil nas Olimpíadas de Paris 2024, quase 80%, 
foram conquistadas por mulheres. Enfim, chegou a vez das mulheres 
triunfarem: Rebeca Andrade, Rita de Souza, Rayssa Leal, Larissa Pi-
mentel, Rafaela, Jade, Júlia Soares, Rafaela, atletas do vôlei feminino, 
atletas do futebol feminino, surfe, enfim agora é a vez delas. Vocês foram 
fantásticas;

• Trump vai perder – Pelo andar da carruagem, a situação do 
candidato Trump a presidente dos Estados Unidos já esteve melhor. 
Pesquisas recentes pelos mais variados órgãos de imprensa têm mostra-
do o crescimento e favoritismo da vice-presidente e candidata a presi-
dente, Kamala Harris. Mas para 78% dos americanos diz acreditar que 
Trump não aceitará a derrota, principalmente para uma mulher e negra 
e novamente, fará confusão. A ginasta Simone Biles, fez duras críticas a 
Trump pelo seu comportamento racista em relação a Kama Harris; 

• Governo do Paraná faz campanha de vacinação nas escolas 
– A partir da segunda feira última, dia 5/8, os estudantes de escolas mu-
nicipais e estaduais do Paraná poderão atualizar as suas carteirinhas de 
vacinação e reforçar a proteção contra diversas doenças. É uma nova 
força-tarefa para aumentar a imunização em nossas crianças que se 
dará na própria escola e poderá ter o acompanhamento dos pais. Desde 
o governo Bolsonaro, o Brasil perdeu o foco nas imunizações pois o 
ex presidente fez diversos pronunciamentos contra vacinação, por ig-
norância e sem conhecimento científico. Mas muitas pessoas que não 
foram vacinadas contam como suas vidas foram afetadas por doenças. 
Agora temos que recuperar o terreno perdido. Parabéns a iniciativa do 
governo do Estado; 

• Lula tem que demitir o ministro bolsonarista Juscelino Filho 
(União Brasil – MA) do Ministério das Comunicações. É mais um po-
lítico idiota entre tantos que o Brasil possui. Enquanto o mundo (até o 
Museu do Louvre em Paris) saúda o feito de Rebeca Andrade ao levar o 
ouro na prova do solo de ginastica artística, reverenciada pelas america-
nas Simone Biles e Jordan Chiles, o ministro mandou retirar a brasileira 
do pódio e colocou uma ilustração de um computador para promover 
o programa “Computadores para Inclusão”. Não faz sentido nenhum 
manter uma tranqueira dessa na pasta que há tempo já deveria ter sido 
demitido, acusado de corrupção. O jornalista Tales de Freitas, da UOL, 
mostra muito bem quem é esse ministro;

• Para Netanyahu, “a morte substitui a vida” - Israel ataca, 
mais uma vez, escolas e complexo hospitalar em Gaza Mais um ata-
que aéreo de Israel, domingo último, 5/8, atingiu escolas e complexo 
hospitalar de gaza, matando 40 pessoas (mais crianças e mulheres) e 
ferindo centenas de outras pessoas; 

• Taxa de juros mantida em 10,5% - A atitude de Campos Neto, 
bolsonarista e presidente do Banco Central em não reduzir a taxa de 
juros e provavelmente mantê-la até o final do ano em 10,5% criou-se um 
ambiente muito ruim na economia, conforme as mais variadas decla-
rações de economistas e entidades financeiras. Tal atitude, prejudica o 
crescimento do país, mais emprego, comércio menos forte, porque com 
juros altos, o dinheiro não gira; 

• Simone Biles x Rebeca Andrade – O encontro destas duas 
talentosas ginastas mexeu com as estruturas da ginástica artística das 
Olimpíadas. Arena cheia, com presença de famosos, Simone Biles (ame-

ricana) e Rebeca Andrade (brasileira) deram os maiores shows de apre-
sentações. Apesar de serem adversárias, Simone Biles, “reconhece as 
dificuldades que têm para superar a talentosa Rebeca que ela considera 
muito poderosa; 

• Natação brasileira em decadência, com quatro finais mas 
sem medalha – É o pior resultado olímpico desde 1988 nas Olimpíadas 
de Seul.  Atualmente, sem grandes nomes, a modalidade perdeu espaço 
e até o interesse do torcedor brasileiro. Voltou sem medalha; 

• Você sabe o que é a febre Oropouche?  Trata-se de uma doença 
infecciosa transmitida pelo mosquito e que causa sintomas semelhantes 
à dengue. Em São Paulo, a Secretaria de Saúde anuncia algumas mortes 
pela doença que tem como vetor, o mosquito pólvora ou maruim. Essa 
virose foi descoberta na cidade de Vega de Oropouche (por isso o nome 
da doença), em Trinidad e Tobago, república localizada no Caribe, com 
proximidade da Venezuela;

• Newsletter (boletim informativo) – 1) Depois de um início os-
cilante, seleção feminina de futebol do Brasil renasce e disputará a final 
contra os Estados Unidos, neste sábado, em Paris, às 12horas, no Está-
dio Parque dos Príncipes; 2) A jogadora Marta aceita  ser reserva para o 
jogo deste sábado, 10/8, contra os Estados Unidos, sem problema; 3) A 
taxação da premiação olímpica foi criada há mais de 50 anos, na época 
da ditadura. Só em Tóquio, o governo  Bolsonaro  arrecadou mais  de 
R$ 1,2 milhão em impostos; 4) Justiça de São Paulo suspende a lei de 
instalação de escolas cívico-militares naquele Estado, até que o STF de-
fina a questão; 5) Efeito Lula – A Embraer, 3º maior fabricante de jatos 
comerciais do mundo, até 130 lugares, já vendeu mais de dois bilhões de 
dólares que serão exportados durante o ano, cuja a exportação de aviões 
cresceu 27,45% de janeiro a julho. O jato E-2, é o grande destaque da 
empresa; 

• Ala bolsonarista do Tribunal de Contas da União (TCU) li-
bera geral e passa pano para sumiço das joias e decide que o ex presi-
dente Bolsonaro não precisa devolver nada e fica tudo por isso mesmo. 
Perguntar não ofende, quem é vai pagar os milhões de reais gastos nas 
investigações aqui no Brasil e nos Estados Unidos sobre a compra e ven-
da das joias?

Entrelinhas
***Parabéns e Feliz Aniversário para Enfermeira Eloisa Antunes 

(04/8), Técnica em Enfermagem Alessandra Amaral Cunha (05/8), 
Lucilene Martins Machado (09/8), Enfermeira Ana Paula Romão 
(10/8), Rafhael Radade (10/8), Fernanda de Souza Hypólito (11/8), 
Leandro Fernandes Cripa Rodrigues (11/8), Zezinho Martins (13/8), 
Enfermeira Nize Fávaro (13/8), Michel Trevisan (13/8), Daniel Scremin 
Carneiro ( 15/8), Angélica Delongui de Freitas Almeida (15/8), meu 
colega e amigo dr. Mohamad Hussein Abdallah (15/8) e Luiz Menotti 
(15/8). Um abraço desta coluna para a senhora Maceda R. Labes, 
completando 94 anos  no dia 12/8, com muita lucidez, discernimento 
e leitora assídua há anos deste blog.*** Vídeo sensual de Deborah 
Secco viralizou,  que vai interpretar num filme, a garota de programa, 
Bruna Surfistinha.***Aos 82 anos, o cantor Gilberto Gil anunciando a 
sua última turnê  de sua carreira com o “Tempo Rei”.***Rede Globo e 
Jornal Nacional  batendo recordes e mais recordes de audiência durante 
as Olimpíadas.*** “O espírito olímpico nos ensina que,  com coragem 
e determinação, podemos superar qualquer obstáculo e alcançar  
nossos sonhos mais altos”- (autor desconhecido).-

Vocês têm acompanhado os jogos?
Hoje esses jogos que têm o nome de olimpíadas, teve sua ori-

gem na Grécia por volta do ano 776 AC, na cidade de Olímpia. 
Lá, os jogos foram associados a rituais religiosos, principalmente 
para homenagear a deuses gregos como Zeus. Esses jogos anti-
gos foram realizados até o ano de 393 DC. Posteriormente, as 
olimpíadas retornaram no ano de 1503. A primeira edição dos 
jogos modernos das olimpíadas ocorreu em 1896, onde partici-
param 14 países e 241 atletas.

Nessa época somente homens poderiam competir nesses jo-
gos, que com o tempo passou a permitir que mulheres também 
participassem. A primeira participação de uma brasileira nas 
olimpíadas, foi em 1932, mas a primeira medalha feminina foi 
em 1996, em Atlanta, no vôlei de praia, com Jaqueline e Sandra.

Nas olimpíadas de 2024, o Brasil está participando com 274 
atletas, sendo 153 mulheres e 121 homens. Essa é a primeira 
olimpíada que o Brasil participa e possui mais mulheres que ho-
mens.

Nesse momento, vemos um aumento do número de pessoas 
iniciando em algum esporte. Normalmente é assim que o ser hu-
mano faz. Fica estimulado a prática do esporte, assim que inicia 
um evento esportivo de expressão mundial. Que bom seria se 
essas pessoas que iniciaram, pudessem continuar a praticar al-
gum esporte.

A prática do esporte desde a idade tenra, quando tem uma se-
quência na vida de adolescente, chegando à vida adulta, produz 
grandes benefícios para a saúde. Podendo levar esses efeitos até 
a velhice. 

Assistir jogos
das olimpíadas

Voltando a pergunta inicial, se vocês assistem aos jogos da 
olimpíada, falo que quando tenho tempo eu assisto, mas mes-
mo quando não estou assistindo, ouço os comentários. Eu gosto 
muito de esportes e já pratiquei, corrida, basquete, futebol de sa-
lão, mas a minha paixão sempre foi o judô. É claro que minhas 
práticas de esportes, estão bem distantes desses atletas, que são 
de alta performance.

E esse estímulo visual de assistir aos esportes tem tudo a ver 
com nossa Vida Cotidiana, pois é assim que começamos a tomar 
gosto pelos esportes. Assim, nossa vida poderá ter mais alegria, 
saúde. O esporte ajuda em tudo, principalmente quando pratica-
mos de forma coletiva.

Te convido a não só ficar na frente da televisão assistindo, mas 
sim, sair as ruas fazendo uma caminhada, corrida. Ande de bici-
cleta. Corra atrás de uma bola, seja para chutar, sacar ou mesmo 
fazer uma cesta. Seja em quadra de cimento ou de areia. Só não 
fique parado, movimente seu corpo. Não tenha desculpas para 
cuidar de seu corpo e sua saúde.

O esporte
Que o esporte entre em seu coração,

Você verá que eu tenho razão.
Terá o controle da pressão,
Poderá deixar de lado a depressão.

Venho correndo fazer exercícios, sedentarismo não,
Seja sozinho ou com um grupão.
Você verá que essa é uma solução,
Para um dia ter um belo corpão.

Não vou dizer que é fácil essa situação,
Mas, você é uma pessoa de opinião.
Em sua vida faça essa adição,
Tenha a prática de exercício, faça essa adoção.

Além de exercícios, cuide de sua alimentação,
É claro que tudo tem que ter moderação.
Cuide do corpo, mas também da alma e seja um bom cidadão,
Nossos entes queridos e amigos se alegrarão.

Jorge Antonio Salem é farmacêutico, paulista de Iepê (SP). Trabalhou como farmacêutico 
por cinco anos e trabalha atualmente como farmacêutico-fiscal pelo Conselho Regional 
de Farmácia do Paraná, desde 1996. Especialista e Mestre em Ciências da Saúde, Espe-

cialista em Maçonologia, com livro publicado.

A opinião do colunista não reflete, necessariamente, a do Jornal Noroeste

Nova Esperança, Maringá, Alto 
Paraná, Atalaia, Presidente 
Castelo Branco, Floraí, Uniflor, 
Santa Fé e Paranacity.
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@agrolunacasaagropecuaria

ServiçoServiço

Na noite de sexta-feira, 
02 de agosto, as dependên-
cias do Salão de Festas da 
AABB – Associação Atlé-
tica Banco do Brasil – fo-
ram palco da cerimônia de 
posse da nova diretoria da 
Associação Comercial e 
Empresarial de Nova Es-
perança (ACINE). O even-
to, que reuniu membros 
da comunidade empresa-
rial local, contou com o 
patrocínio oficial da Agro 
Luna, representada pelo 
Gerente Geral Tuna Basso 
e o Diretor Paulo Costa.

Em seu discurso, Tuna 
Basso destacou o com-
promisso e a trajetória 
de sucesso da Agro Luna. 
"Atualmente, a Agro Luna 
é uma marca forte e con-
solidada, com presença 
em Presidente Castelo 
Branco e Nova Esperança, 
no Paraná. Nossa jornada 
é marcada pelo crescimen-
to contínuo e pelo com-
prometimento em ofere-
cer produtos e serviços de 
excelência para todos que 
valorizam a vida rural e o 
cuidado com os animais," 
frisou Basso.

Tuna Basso também 
ressaltou a importância 
da inovação e da expansão 
dos negócios da empresa. 
“Continuamos dedicados 
a expandir nosso alcance, 
inovar em nossas ofertas 
e fortalecer os laços com 

Agro Luna é patrocinadora oficial da cerimônia
de posse da nova diretoria da ACINE

A posse da nova diretoria aconteceu na noite de sexta-feira (02) e reuniu lideranças empresariais e políticas
em noite festiva na AABB de Nova Esperança. Agro Luna pontuou como patrocinador máster do evento.

Tuna Basso enfatizou o crescimento contínuo da empresa e sua missão de fornecer soluções personalizadas e inovadoras 
para pecuaristas, agricultores e amantes de pets. "Nossa visão é ser a principal referência no mercado agropecuário e pet, 

contribuindo para um futuro sustentável e próspero", completou

nossa comunidade. A 
Agro Luna segue cultivan-
do relações de confiança 
e carinho, mantendo-se 
firme no propósito de en-
riquecer a vida de nossos 
clientes e de seus animais,” 
disse. Ele ainda convidou 
os presentes a conhecerem 
as instalações da empresa, 
reafirmando a missão de 
fornecer produtos e servi-
ços de alta qualidade para 
pecuaristas, agricultores e 
amantes de pets, sempre 
com soluções personaliza-

das e inovadoras.
A visão da Agro Luna 

é ser reconhecida como 
a principal referência no 
mercado agropecuário e 
pet, destacando-se pela 
excelência em produtos, 
serviços e atendimento, 
e contribuindo para um 
futuro sustentável e prós-
pero no cuidado com 
animais e na agricultura. 
“Valorizamos a excelência 
e a qualidade em produtos 
e serviços, o atendimento 
personalizado com foco 

na inovação e melhoria 
contínua, e a paixão pelo 
cuidado animal, sempre 
guiados por práticas sus-
tentáveis e éticas,” finali-
zou Basso.

Conselho Adminis-
trativo da ACINE Biênio 
2024/2026

A nova diretoria da 
ACINE, que tomou posse 
na cerimônia, é composta 
pelos seguintes membros:

• Presidente: Leo-
nilda Benalia

• Vice-Presidente 
para Assuntos do Conse-
lho da Mulher Empresá-
ria: Sheyla Balbo Belenta-
ni

• Vice-Presidente 
para Assuntos do Conse-
lho do Jovem Empresá-
rio: Fernanda Cristina de 
Paula Marini

Sobre a Agro Luna
A Agro Luna se des-

taca no mercado por for-
necer produtos e serviços 
de alta qualidade voltados 
para pecuaristas, agricul-
tores e amantes de pets, 
sempre atendendo às ne-
cessidades de seus clientes 
com soluções inovadoras 
e personalizadas. Com 
um compromisso sólido 
com o bem-estar animal 
e a satisfação do cliente, a 
empresa atua com foco na 
excelência e na sustentabi-
lidade.

Horário de funcionamen-
to:

• Segunda a Sexta-feira: 
08h – 18h

• Sábado: 08h – 12h
Telefone:
• Loja de Presidente 

Castelo Branco: (44) 99719-
3408

• Loja de Nova Esperan-
ça: (44) 3090-8155

Endereços:
• R. Perimetral Balta-

zar Antônio de Oliveira, 924 

– Pres. Castelo Branco, PR, 
87180-000

• Av. Brasil, 535 – Nova 
Esperança, PR, 87600-000

Email: atendimento@agro-
luna.com.br

A cerimônia marcou o iní-
cio de uma nova fase para a 
ACINE, com uma diretoria 
empenhada em fortalecer o 
comércio e a indústria locais, 
contando com o apoio de par-
ceiros importantes como a 
Agro Luna.

A Agro Luna oferece uma ampla gama de 
produtos e serviços para o setor agropecuário 

e pet, com foco na qualidade, inovação e 
atendimento personalizado. A empresa 

possui lojas em Presidente Castelo Branco e 
Nova Esperança, onde oferece produtos para 
pecuaristas, agricultores e amantes de pets” “

Fotos: Eduardo MKT Expertise
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Foto: Divulgação
O Parque Estadual de Vila 

Velha, em Ponta Grossa, nos 
Campos Gerais, ocasional-
mente recebe alguns visitantes 
ilustres. São animais ameaça-
dos de extinção, que atraídos 
pelas áreas verdes da Unidade 
de Conservação (UC) acabam 
registrados por meio de câ-
meras automáticas instaladas 
no espaço. A presença de dois 
tamanduás-bandeira (Myrme-
cophaga tridactyla) no final de 
julho foi a captura mais recen-
te feita pelos dispositivos, que 
também já tiraram fotos de 
dois lobos-guará (Chrysocyon 
brachyurus) neste ano.

A presença desses animais 
na região do parque, adminis-
trado pelo Escritório Regional 

Animais ameaçados de extinção voltam
a frequentar o Parque Estadual de Vila Velha

Os registros dos animais na Unidade de Conservação de Ponta Grossa, nos Campos Gerais, foram feitos com câmeras automáticas instaladas pelas dependências do 
parque. A presença dos animais tem relação com as ações de conservação ambiental desenvolvidas na região, como a remoção da planta exótica e invasora pinus.

de Ponta Grossa do Instituto 
Água e Terra (IAT) em parceria 
com a iniciativa privada, é um 
sinal positivo de que o propó-
sito de preservação ambiental 
do espaço está sendo cumpri-
do. Em especial, a aparição dos 
tamanduás chama a atenção, já 
que a última vez que a espécie 
foi vista na UC foi há mais de 
40 anos.

“O último registro que ti-
vemos da espécie foi em 1982, 
quando um foi encontrado 
atropelado na rodovia que 
cruza a UC. Consideramos 
inclusive que o animal estava 
extinto na região quando ela-
boramos o plano de manejo do 
parque. Por isso a aparição dos 
tamanduás é algo fantástico, 

é um sinal de que as ações de 
conservação que fazemos na 
região estão facilitando o seu 
retorno deles”, diz o técnico 
responsável pelo Parque Esta-
dual de Vila Velha dentro do 

IAT, Juarez Baskoski.
Uma dessas ações é a re-

moção manual ou por quei-
madas controladas do pinus, 
planta exótica e invasora que 
prejudica o desenvolvimento 
de plantas nativas dentro do 
parque. Desde 2022, a equipe 
do IAT executa esses procedi-
mentos de forma regular com 
o auxílio da Iniciativa Campos 
Gerais, grupo de voluntários 
que ajuda na conservação de 
áreas de preservação ambiental 
da região. Em junho, o progra-
ma alcançou a marca de 2.560 
hectares limpos da UC, totali-
zando 80% da área do parque

O promotor do Grupo de 
Atuação Especializada em 
Meio Ambiente, Habitação e 
Urbanismo (Gaema), do Mi-
nistério Público do Paraná, e 
voluntário da Iniciativa Cam-
pos Gerais, Fábio Grade, tam-

bém destaca que a instalação 
das câmeras automáticas no 
Parque tem relação com o tra-
balho do grupo. 

“Passamos a encontrar 
pegadas de animais em áreas 
onde o pinus já tinha sido re-
movido. Então começamos 
a instalar essas câmeras para 
identificar quais eram esses 
animais que voltaram a ocupar 
essas áreas depois da limpeza, 
até como forma de ajudar com 
a conscientização do nosso tra-
balho”, afirma.

FAUNA – O tamanduá-
-bandeira é um mamífero que 
mede cerca de dois metros, 
podendo pesar até 45 quilos. 
A espécie se alimenta princi-
palmente de formigas e cupins, 
usando as garras dianteiras 
para abrir buracos no solo e a 
língua de 60 centímetros para 
capturar os insetos.

O animal pode ser facil-
mente reconhecido por sua pe-
lagem característica, que tem 
uma faixa diagonal preta com 
bordas brancas que se estende 
do peito até a metade do dorso, 
além do característico focinho 
comprido. É uma espécie soli-
tária, que é mais ativa durante 
os períodos mais amenos do 
dia.

O lobo-guará (Chrysocyon 
brachyurus) é um mamífero 
típico do Cerrado e é conside-
rado o maior canídeo da Amé-

rica do Sul, podendo atingir até 
um metro de altura e pesar 30 
quilos. Na natureza, vive por 
cerca de 15 anos. A cada ges-
tação, que dura pouco mais de 
dois meses, nascem em média 
dois filhotes.

O lobo-guará é uma das es-
pécies que aparece na lista de 
vulneráveis do Instituto Chico 
Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio), ór-
gão vinculado ao Ministério do 
Meio Ambiente, correndo ris-
co de extinção. De acordo com 
a autarquia, levantamento em 
2020 apontou para a existência 
de apenas 5.642 indivíduos no 
País. Outra estatística preocu-
pante é que, ainda segundo o 
ICMBio, cerca de 1,5 mil lo-
bos-guará são atropelados por 
ano no País.

PARQUE – Tombado pelo 
Patrimônio Histórico e Artísti-
co Estadual, o Parque Estadual 
Vila Velha tem 3,2 mil hectares 
e completa 70 anos em 2023. 
Ele foi criado pela Lei Estadual 
nº 1.292, de 12 de outubro de 
1953, e pelo Decreto Estadual 
nº 5.767, de 05 de junho de 
2002. Vila Velha é o primeiro 
parque concedido pelo Go-
verno do Paraná à gestão da 
iniciativa privada. No primei-
ro semestre de 2024, o parque 
recebeu 33.246 pessoas.

Agência Estadual de Notí-
cias
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Albert Schweitzer é uma pessoa extraordinária e um pensador 
poderoso. Pessoa extraordinária porque fugiu do ordinário, e pen-
sador poderoso porque é de uma erudição que raramente se vê 
nos próprios pensadores. Aspecto pessoal: tinha tudo para seguir a 
vida como professor de uma renomada universidade, a de Estras-
burgo, e de se tornar uma referência religiosa. Aspecto intelectual: 
era músico, filósofo e teólogo; era construtor de órgãos e conheceu 
vários expoentes intelectuais da Europa. No entanto, como ele pró-
prio confessa em “Minha vida e minhas ideias”, ele precisava fazer 
algo diferente, no caso, precisava prestar um serviço mais prático 
à humanidade, como uma espécie de compensação à sua vida tão 
feliz. Foi a partir dessa visão de mundo que ele fez medicina, em 
suas palavras, para praticar a caridade de modo mais direto, e, após 
concluído este curso, ir à África praticar a medicina na “selva” do 
Gabão.

Todavia, que ninguém veja o modo de ser de Schweitzer como 
heroico ou como alguém que teve uma vida extraordinária por-
que queria uma vida extraordinária. Ao seu ver, conforme veremos 
abaixo, ele era apenas um cumpridor de um chamado, de um de-
ver. Ele fez do extraordinário algo ordinário, pois só assim a vida 
passa a ser de fato vida. mesmo sendo alguém mundialmente re-
nomado, com obras traduzidas para vários idiomas (sejam elas de 
teologia, filosofia ou música), o pensador passava o dia entre con-
sultas, cirurgias e muitos trabalhos braçais. Vamos às palavras de 
Schweitzer que sintetizam este parágrafo:

Como homem de atividade individual, frequentes vezes tenho 
sido consultado por outros que alimentavam ideias semelhantes. 
Só em relativamente poucos casos tenho assumido a responsabi-
lidade de animá-los efetivamente. Amiúde pude verificar que a 
necessidade de “fazer algo especial” nascia apenas de um espírito 
inconstante. Pretendiam dedicar-se a tarefas maiores, porque não 
lhes bastavam aquelas que lhes eram atribuídas. Eram também fre-
quentes os casos em que sua decisão era determinada por ponde-
rações completamente secundárias. Somente àquele, que sabe des-
cobrir um valor em toda e qualquer atividade e a ela se entrega com 
plena consciência do dever, assiste o direito interior de escolher 
como objetivo uma atividade extraordinária em lugar daquela que 
lhe coube naturalmente. Somente aquele que considera seu plano 

“Minha vida e minhas 
ideias”, de Albert Schweitzer

como algo perfeitamente nor-
mal, e não como algo extraor-
dinário, e que não procura he-
roísmo mas apenas um dever 
a ser cumprido com um misto 
de bom-senso e entusiasmo, 
somente esse possui a facul-
dade de ser um desses desbra-
vadores espirituais de que o 
mundo tem necessidade. Não 
há heróis da atividade; há so-
mente heróis da renúncia e do 
sofrimento. Mas poucos deles 
são conhecidos, e ainda assim 
não à massa, mas só a alguns 
(SCHWEITZER, p. 97).

Quem ler as obras do mestre alemão hoje pode até se incomo-
dar com os termos “primitivo”, “selva”, “selvagem”, dentre outros. 
No entanto, que ninguém se esqueça, em primeiro lugar, que esses 
eram termos comuns no início do século XX, mas, mais do que 
isso, Schweitzer não via os nativos do Gabão como seres a serem 
explorados, seja pela economia, seja pela religião. Por mais que o 
médico tenha ido à África enquanto um missionário, seu trabalho, 
antes, era humanitário e independente. Para essa simples constata-
ção, basta a leitura da fascinante obra “Entre a água e a selva”.

Outro aspecto que Schweitzer considerava era que o seu serviço 
médico (ele criou um hospital em Lambaréné que até hoje funcio-
na) não era mais do que uma parca compensação pelo desfavor 
feito pelos brancos europeus ao longo de séculos naquele continen-
te. Infelizmente, ainda, a lógica ocidental, além de criar ideias des-
favoráveis aos povos originários, também motivou guerras, sendo 
estas daninhas em todos os sentidos. É com esse sentimento, de 
declínio da civilização, que o pensador escreverá o livro “Filosofia 
da Civilização”, obra monumental que perpassa a história intelec-
tual do Ocidente, mas não só, indo também às esferas religiosas e 
filosóficas do Oriente. Não custa dizer, enquanto historiador que 
sou, que essa obra foi escrita no contexto da I Guerra Mundial, 
sob toda dificuldade possível para ser elaborada, pois Schweitzer se 
tornou prisioneiro de guerra e teve que entregar esse livro para um 
amigo esconder. Por que Schweitzer não é estudado em cursos de 
filosofia e história?  Por que poucos acadêmicos ouviram falar do 
seu nome? Eis perguntas que devem ser respondidas e currículos 
redefinidos em suas bibliografias e mesmo missões.

Também não custa lembrar que Schweitzer venceu o Prêmio 
Nobel da Paz de 1952. Além disso, como citado por cima nas li-
nhas desta resenha, ele conviveu com vultos intelectuais e com 
celebridades, sendo possível mencionar, na parte musical, Cosima 
Wagner, esposa do grande músico alemão. Alguém que lesse esta 
resenha a partir deste parágrafo poderia pensar: “que privilegiado”, 
“que vida fácil e feliz”. É até possível dizer “que privilegiado” e “que 

vida fácil e feliz”, mas, nem por isso, não foi uma vida repleta de 
renúncias (uma das faces da liberdade), de dificuldades e infeli-
cidades. Sobre otimismo e pessimismo comentou o pensador: “À 
pergunta sobre se sou pessimista ou otimista respondo que meu 
entendimento é pessimista, e minha vontade e esperança são oti-
mistas” (SCHWEITZER, p. 248).

Toda pessoa que encontra o seu chamado interior e o atende 
sabe que o caminho a percorrer será árduo e que será tachado 
tantas vezes de louco e de tolo. Schweitzer não fez medicina por 
causa do dinheiro, mas para colocar a caridade em prática, como 
ele próprio assinalou. Schweitzer, aos 30 anos, deixou a sua zona 
de conforto (filosofia, teologia e música), cursou medicina e, após, 
ainda fez doutorado nesta área. Caso ele tivesse feito essa conver-
são profissional para “ganhar dinheiro” muitos entenderiam, mas, 
como não era o caso, ele só poderia ter “perdido o juízo”. Todavia, 
o filósofo sabia bem o que fazer e isso lhe era motivo de felicidade:

Quando o homem se torna consciente do mistério de sua vida e 
das relações existentes entre a sua vida e a vida que enche o mun-
do, não poderá senão tributar respeito tanto à sua própria como a 
toda vida com que entra em contato e por em prática esse respeito 
através de uma afirmação ética do mundo e da vida. É bem verdade 
que, assim procedendo, sua existência se tornará mais difícil do 
que a daquele que vive só para si, mas, por outro lado, ela tornar-
-se-á mais rica, mais bela e mais feliz. Ao invés de ir vegetando sim-
plesmente, ele viverá efetivamente a vida (SCHWEITZER, p. 238).

Em “Minha vida e minhas ideias” vemos, como o próprio título 
sugere, o pensador discorrer sobre aspectos biográficos e intelec-
tuais da sua obra. Mas, que ninguém se engane, esse não é um livro 
de pormenores biográficos, no sentido de chegar à fofoca, mas uma 
autobiografia intelectual. É possível dizer que o livro estaria melhor 
representado na seguinte ordem: “Minhas ideias e minha vida”, po-
rém, essa inversão é um preciosismo absolutamente dispensável. 
O que não é dispensável, isto sim, é conhecer a obra do músico, fi-
lósofo, teólogo e médico, que fez do extraordinário algo ordinário. 
Não seria esse ordinário um chamamento à humanidade para que 
faça da própria vida algo cheio de sentido? E que sentido seria esse? 
O de amar a vida como um todo.

Albert Schweitzer. Entre a água e a selva: narrativas e reflexões 
de um médico nas selvas da África equatorial. São Paulo: Editora 
UNESP, 2010.

______________. Filosofia da civilização: Queda e reconstrução 
da civilização. Cultura e ética. Trad. Petê Rissatti. São Paulo: Edito-
ra UNESP, 2013.

______________. Minha vida e minhas ideias. Trad. de Otto 
Schneider. São Paulo: Companhia Melhoramentos, s/d.

Felipe Figueira é doutor em Educação e pós-doutor em 
História. Professor de História e Pedagogia no Instituto 

Federal do Paraná (IFPR) Campus Paranavaí. 

A opinião do colunista não reflete, necessariamente, a do Jornal Noroeste
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A opinião do colunista não reflete, necessariamente, a do Jornal Noroeste

Agosto Branco chama a atenção sobre o câncer do pulmão. O 
mês é voltado para a prevenção e conscientização para o câncer 
do pulmão, um tumor frequente, e que precisa de atenção.

Segundo estimativas do Instituto Nacional do Câncer (INCA) 
do Ministério da Saúde, as estimativas de câncer de traqueia, 
brônquio e pulmão para o triênio de 2023 a 2025 são de 32.560 
novos casos, sendo que 18.020 em homens (terceiro câncer mais 
comum) e 14.540 casos novos em mulheres (quarto mais co-
mum).

Em 1986, diante de um grave problema de saúde pública, foi 
decretado através da Lei Federal n° 7.488, que o dia 29 de agosto, 
como sendo, o Dia Nacional de Combate ao fumo.

O fumo é a causa mais comum para o aparecimento de Câncer 
de Pulmão, este câncer é o tipo mais letal, e acomete tanto, ho-
mens como mulheres. No Brasil, é a principal causa de óbito pela 

Agosto Branco: 
prevenção é sempre 

o melhor caminho

doença entres homens, e é a segunda entre as mulheres.
Um dado preocupante é que virou tendência entre os jovens o 

uso do “vape” (cigarro eletrônico), um estudo realizado pela Uni-
versidade Federal de Pelotas (UFPel) e pela organização global de 
saúde pública Vital Strategies, em 2023, indicou que pelo menos 
um a cada quatro brasileiros de 18 a 24 anos (23,9%) já utilizou 
cigarro eletrônico.

 Este dispositivo libera substâncias carcinogênicas e está 
associado tanto a doenças pulmonares letais não oncológicas 
como oncológicas.

A maioria dos casos de câncer de pulmão são assintomáticos e 
são descobertos ao acaso. A detecção precoce aumenta as chances 
de sucesso no tratamento, porém, a maioria dos diagnósticos são 
tardios, pois, os sintomas geralmente aparecem quando a doença 
já se encontra em um estágio avançado.

O câncer de pulmão pode não dar sintomas, mas pode matar 
as pessoas, quando se faz o diagnóstico, a pessoa já pode estar 
prestes a morrer, isso é muito grave, por isso essa campanha se faz 
tão necessária, é importante procurar prevenir e parar de fumar 
seja cigarro convencional ou eletrônico.

Portanto, sempre procure fazer exames períodos, e consultar 
regularmente um médico de sua confiança.

Pois bem, o cigarro é responsável por 85% dos diagnósticos, 
porém, outros fatores também podem aumentar o risco para o 
desenvolvimento da doença, como: exposição à poluição do ar, 
agentes químicos ou físicos; doenças como enfisema pulmonar e 
bronquite crônica; fatores genéticos; entre outros.

Os principais sinais de alerta são: falta de ar, fadiga ou cansa-
ço, perda de peso sem motivo aparente, perda de apetite, tosse 
persistente por mais de 30 dias, tosse com sangue, escarro com 

sangue, dor torácica, e rouquidão persistente.
Se perceber alguns destes sintomas procure o médico, este fará 

uma investigação por meio de exames clínicos, laboratoriais ou 
radiológicos, podendo até realizar uma biópsia.

O tratamento é definido por uma equipe multidisciplinar que 
analisa cada caso composta geralmente por fisioterapeuta, pneu-
mologista, oncologista, fonoaudiológico, psicólogo, nutricionis-
ta, todos unidos para o sucesso do tratamento.

A prevenção é evitar o tabaco e estar próximo de fumantes, o 
fumante tem 25 vezes mais chances de desenvolver o Câncer de 
Pulmão do que o não fumante, mas se você convive, ou inala a 
fumaça de um fumante você também, tem um risco aumentado 
de desenvolver a doença.

Tenha uma dieta balanceada, faça exercícios físicos, recomen-
dações estas que, diminui risco para qualquer tipo de câncer. Evi-
te se expor a agentes químicos como: urânio, arsênico, cromo e 
cloreto de vinila.

Abandone o tabagismo, seja ele convencional ou eletrônico, se-
gundo estudos sabe-se que sete anos após as pessoas pararem de 
fumar há uma redução de 20% do risco de desenvolverem câncer 
de pulmão, e de acordo com um estudo norte-americano, com 
15 anos de cessação de fumar, 38% dos pacientes conseguem ser 
salvos.

Tanto parar de fumar, como o rastreamento de câncer de pul-
mão pode salvar vidas. Tenha em mente que a prevenção é sem-
pre o melhor caminho a se tomar.

Ana Maria dos Santos Bei Salomão 
é enfermeira Obstetra e Especialista em Fisiologia Humana

Nesta quinta-feira (08), a 
Agência do Trabalhador de 
Nova Esperança divulgou 
uma série de oportunidades 
de emprego, abrangendo di-
versas áreas. Se você está em 
busca de uma colocação no 
mercado de trabalho, esta é 
a chance ideal para confe-
rir as vagas disponíveis e os 
detalhes das oportunidades 
oferecidas.

A Agência do Trabalha-
dor de Nova Esperança está 
oferecendo vagas em seto-
res variados, representando 
uma excelente oportunidade 

Agência do Trabalhador 
de Nova Esperança 

anuncia vagas de emprego 
em diversas áreas
para quem procura ingres-
sar ou se recolocar no mer-
cado de trabalho. Confira as 
vagas disponíveis:

• Ajudante de Açou-
gueiro

• Ajudante de Carga e 
Descarga

• Assistente Adminis-
trativo

• Assistente Fiscal
• Auxiliar de Cozinha
• Auxiliar de Expedi-

ção
• Auxiliar de Linha de 

Produção
• Auxiliar de Linha 

de Produção (Preparador de 
Peças)

• Auxiliar de Mecâni-
co de Suspensão

• Borracheiro
• Contador
• Eletricista de Insta-

lações de Veículos Automo-
tores

• Empacotador a Mão
• Empregada Domés-

tica
• Encarregado de Ex-

pedição
• Fiscal de Loja
• Manobrista
• Mecânico Diesel

• Motorista de Cami-
nhão

• Motorista de Ôni-
bus Rodoviário

• Motorista Entrega-
dor

• Nutricionista
• Operador de Caixa
• Operador de Má-

quinas de Serraria
• Pedreiro

• Pintor Industrial
• Promotor de Vendas
• Recepcionista Se-

cretária
• Servente de Pedrei-

ro
• Soldador
• Vendedor Interno/

Externo
Horário de Atendimen-

to: 08h às 17h

Informações: Sine Agên-
cia do Trabalhador de Nova 
Esperança

Endereço: Rua Lord Lo-
vat, 500

Telefone: (44) 3252-3463
Não perca esta oportuni-

dade de se candidatar a uma 
dessas vagas e dar um novo 
rumo à sua carreira profis-
sional.

Na manhã desta quin-
ta-feira (08), o Superin-
tendente Geral de Apoio 
aos Municípios da Secre-
taria das Cidades, Ricardo 
Maia, visitou a redação do 
Jornal Noroeste. Durante 
a visita, Maia teve a opor-
tunidade de conhecer as 
modernas instalações do 
estúdio do jornal, que será 
oficialmente inaugurado 
em breve. Uma das novi-
dades apresentadas foi o 
programa de entrevistas 
"Norocast – O podcast 
do Jornal Noroeste", que 
promete trazer discussões 
relevantes e aprofundadas 
sobre temas de interesse 
regional.

Ricardo Maia, que 
também é ex-deputado 
estadual, ressaltou o com-
promisso do governador 
Ratinho Junior com os 
moradores da região No-
roeste do Estado. Ele dis-
cutiu a política regional, 
incluindo as disputas elei-
torais em Maringá e Nova 
Esperança, e destacou a 
importância de uma re-
presentação ativa e eficaz 
no Governo do Estado. 

Superintendente Ricardo Maia visita o novo estúdio do 
Jornal Noroeste e destaca compromisso com a região

Além de falar sobre as ações do governo estadual, Maia também comentou sobre a
política regional, abordando as disputas eleitorais em Curitiba, Maringá e Nova Esperança.

"É uma honra visitar as novas instalações do Jornal Noroeste 
e ver de perto a dedicação de seus profissionais em trazer 

conteúdo relevante e de qualidade para a nossa região. Com 
o lançamento do 'Norocast', o jornal entra em uma nova era, 

reforçando ainda mais seu papel essencial na informação e no 
desenvolvimento da comunidade", disse Ricardo Maia

Além disso, Maia comen-
tou sobre a política na ca-
pital Curitiba e as movi-
mentações eleitorais que 
estão em curso.

Recebido pelos dire-
tores do Jornal Noroeste, 

Alex Fernandes França e 
José Antonio Costa, Maia 
parabenizou os profissio-
nais pelo novo estúdio 
e ressaltou o papel fun-
damental do jornal, que 
agora se torna um veículo  

multiplataforma, na ge-
ração de conteúdos rele-
vantes para toda a cidade 
e região. "O Jornal Noroes-
te tem uma história rica 
e importante na região. 
Com essa nova fase, tenho 

certeza de que continuará 
a ser uma fonte indispen-
sável de informação para 
a população. Parabéns ao 
Alex, José Antonio e Os-
valdo", destacou.

À noite, Ricardo Maia 
participará de uma im-
portante Feira Agropecuá-
ria na cidade de Goioerê, 
onde reforçará a represen-
tação do Governo do Es-
tado e discutirá temas de 
interesse do setor agrope-

cuário.
O Jornal Noroeste, que 

completou 29 anos de 
atuação na região Noroes-
te do Estado do Paraná no 
último mês de junho, con-
tinua a se reinventar e a ex-
pandir sua presença, agora 
com um estúdio moderno 
e um novo programa de 
entrevistas, reafirmando 
seu compromisso com a 
informação de qualidade e 
a comunidade local.
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Alex Fernandes França
alexnoroeste@hotmail.com

O Paraná se prepara para 
enfrentar um final de sema-
na frio e instável, com a ter-
ceira forte massa de ar polar 
deste inverno avançando 
pela região. De acordo com 
o Simepar – Sistema de Mo-
nitoramento e Tecnologia 
do Paraná – a partir desta 
sexta-feira (09), uma frente 
fria deve mudar o tempo em 
grande parte do estado, tra-
zendo temperaturas baixas e 
precipitações.

Nesta sexta-feira, 09 de 
agosto, a temperatura má-
xima em Nova Esperança e 
região não deve ultrapassar 
os 17°C, enquanto a mínima 
pode chegar a 9°C. A umida-
de relativa do ar varia entre 
52% e 96%, e a precipitação 
acumulada está prevista em 
5.1 mm, com uma alta pro-
babilidade de 97% de ocor-
rência de chuva. Os ventos 
soprarão do sudoeste a 15 
km/h, com rajadas de até 42 
km/h. A visibilidade poderá 
ser afetada pelas condições 
climáticas, e o nascer do sol 
está previsto para as 07:00, 
com o pôr do sol às 18:11. A 
lua nascerá às 09:55 e se porá 
às 22:44.

O sábado, 10 de agosto, 
será marcado por uma li-
geira melhora nas condições 
climáticas, mas ainda com 
temperaturas baixas. A má-
xima deve atingir os 18°C, 

Temperaturas caem em toda a região neste final de semana
A chegada da terceira forte massa de ar polar do inverno já começou a ser

sentida na quinta-feira (08), e os efeitos se intensificarão ao longo do fim de semana.

Uma massa de ar polar está avançando pelo Paraná, trazendo consigo temperaturas baixas e chuva para Nova Esperança e região. De 
acordo com o Simepar, o Sistema de Monitoramento e Tecnologia do Paraná, os próximos dias serão marcados por um significativo 

declínio nas temperaturas, com sensação térmica ainda mais baixa devido aos ventos

Foto: Envato

enquanto a mínima pode 
descer até 5°C. A umidade 
relativa do ar ficará entre 
36% e 86%, e não há previsão 
de chuva, com a precipitação 
acumulada em 0.0 mm e 0% 
de probabilidade de ocor-
rência de chuva. Os ventos 
continuarão soprando do 
sudoeste, mas com menor 

intensidade, a 8 km/h, e ra-
jadas de até 46 km/h. O sol 
nascerá às 06:59 e se porá às 
18:11. A lua nascerá às 10:25 
e se porá às 23:34.

No domingo, 11 de agos-
to, o clima deve estabili-
zar, com temperaturas mais 
agradáveis. A máxima pre-
vista é de 22°C e a mínima 

de 7°C. A umidade relati-
va do ar estará entre 36% e 
72%, sem previsão de chuva. 
Os ventos soprarão do oes-
te a 7 km/h, com rajadas de 
até 32 km/h. O sol nascerá 
às 06:58 e se porá às 18:12. 
A lua nascerá às 10:57, mas 
não há previsão do horário 
de seu pôr.

Com a chegada desta ter-
ceira forte massa de ar polar, 
é importante que a popula-
ção esteja atenta às previsões 
meteorológicas e se prepare 
para as variações no tempo. 
As mudanças bruscas podem 
afetar a saúde e o bem-estar, 
especialmente dos grupos 
mais vulneráveis, como 

crianças e idosos. Portanto, 
é recomendável manter-se 
aquecido e evitar exposição 
prolongada ao frio intenso.

Fique atento às atualiza-
ções do Simepar e demais 
órgãos de meteorologia para 
garantir um final de semana 
seguro e protegido contra as 
adversidades climáticas.


